

“ **Der Respekt vor der Menschenwürde, der das gesamte Feld normativer Verbindlichkeit konstituiert, findet seine ausdrückliche moralische und rechtliche Anerkennung in jenen fundamentalen Rechten, die jedem Menschen gleichermaßen zukommen und die deshalb Menschenrechte genannt werden.** ”

Arnd Pollmann, Georg Lohmann

## EIN DANK AN UNSERE KOOPERATIONSPARTNER



**Josef und Luise Kraft-Stiftung**  
Gemeinnützige, öffentliche Stiftung bürgerlichen  
Rechts gem. § 53 AO  
Marion Klement – Geschäftsstellenleitung  
Baierbrunner Straße 25 · 81379 München  
Fon +49 (0)89 470 83 34 · Fax +49 (0)89 47 78 59  
E-Mail [info@kraft-stiftung.de](mailto:info@kraft-stiftung.de)

**Ausschreibung des alljährlichen Preises  
zu „Menschenrechten in der Ethik,  
Medizin und Pflege älterer Menschen“**

**FÖRDERPREIS  
MENSCHEN-  
RECHTE  
UND ETHIK  
IN DER MEDIZIN  
FÜR ÄLTERE**

**2021**



# FÖRDERPREIS MENSCHEN- RECHTE UND ETHIK IN DER MEDIZIN FÜR ÄLTERE

2021

## PFLEGE IN PANDEMIEZEITEN

Die Sorge um das Wohlbefinden von Pflegebedürftigen zählt in der Corona-Pandemie zweifelsfrei zu den größten Herausforderungen und Belastungen – gerade wenn es darum geht, durch freiheitsbeschränkende Vorschriften und Maßnahmen die Würde und Selbstbestimmung älterer Menschen nicht zu verletzen. Und wenn Grundrechte wie die Entfaltung der Persönlichkeit oder die Bewegungsfreiheit, das Recht auf Familie oder das Recht auf Gesundheit auch unter diesen schwierigen Bedingungen gewahrt werden sollen.

**Deshalb suchen wir für die diesjährige Verleihung unseres Förderpreises Projekte, die sich in Zeiten von COVID-19 insbesondere um den Schutz der Rechte von Pflegebedürftigen gekümmert haben.**

Den Förderpreis „Menschenrechte und Ethik in der Medizin für Ältere“ schreibt die Josef und Luise Kraft-Stiftung im Jahr 2021 bereits zum vierten Mal aus – gemeinsam mit ihren Kooperationspartnern, dem Deutschen Institut für Menschenrechte, der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg und der Katholischen Stiftungshochschule München.

## WER KANN SICH BEWERBEN?

Bewerben können sich alle, die sich während der Pandemie für die Belange älterer, pflegebedürftiger Menschen eingesetzt oder sich gegen Altersdiskriminierung starkgemacht haben. Dazu gehören Pflegeheime und ihre Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, Pflegepersonal, pflegende Angehörige aber auch Privatpersonen, die sich für das Thema „Pflege im Alter“ interessieren und engagieren.

## MIT WELCHEN PROJEKTEN KÖNNEN SIE SICH BEWERBEN?

Sie können sich mit allen Aktivitäten und Lösungsansätzen bewerben, die zur Förderung der gesellschaftlichen Teilhabe, zur Gesundheit oder zum Wohlbefinden älterer, pflegebedürftiger Menschen in der Pandemie beigetragen haben. Dabei muss der Bezug zu den Menschenrechten nicht von Anfang an im Fokus des Projekts gestanden haben, er sollte jedoch in der Bewerbung dargestellt werden.

Die Bandbreite ist groß: Haben Sie oder Ihre Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zum Beispiel für das „Recht auf Familie“ eingesetzt, damit Pflegebedürftige trotz Besuchsverbot den Kontakt zur Familie halten konnten? Oder für das „Recht auf Gesundheit“, indem Sie an Covid-19 Erkrankten im Pflegeheim die Zeit der Isolierung erleichtert haben?

Dann machen Sie mit! Erzählen Sie uns von Ihrer Initiative, wie Sie sich für die Belange von älteren Pflegebedürftigen in der Pandemie eingesetzt haben. Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung!



Einsendeschluss:  
1. September 2021

## WIE KÖNNEN SIE SICH BEWERBEN?

Bewerben Sie sich bitte mit einer Beschreibung Ihres Projekts oder Ihrer Aktivitäten mit folgenden Informationen:

- Wer Sie sind und was Sie tun
- Eine kurze Beschreibung des Projekts, der Initiative oder der Aktivität, mit der Sie sich bewerben (ca. 200 Worte)
- Was Sie wie und wo genau getan haben
- Warum Sie dieses Projekt ins Leben gerufen haben
- Und eine kurze Stellungnahme zur Frage, welchen Beitrag Ihr Projekt zum „Schutz der Menschenrechte“ geleistet hat



Ihre Bewerbung schicken Sie bitte an:  
Josef und Luise Kraft-Stiftung  
Baierbrunner Str. 25 · 81379 München  
oder per E-Mail: [info@kraft-stiftung.de](mailto:info@kraft-stiftung.de)

Das Datum des Poststempels bzw. Eintreffens der E-Mail gilt als Eingangsdatum. Der Rechtsweg ist ausgeschlossen. Sollten Sie noch Fragen haben, ist Ihnen unsere Geschäftsleitung Marion Klement gern behilflich: [marion.klement@kraft-stiftung.de](mailto:marion.klement@kraft-stiftung.de)

## WAS ERWARTET DIE PREISTRÄGER?

Am 6. Dezember 2021 erhalten Sie bei der Verleihung des Menschenrechtspreises in München feierlich einen Geldpreis in Höhe von 3.000 Euro – er kann ggf. geteilt werden – überreicht.

Zudem wird Ihr Projekt über die Kommunikationskanäle der Josef und Luise Kraft-Stiftung und unserer Projektpartner in der Öffentlichkeit bekannt gemacht.



Infos zur Josef und Luise Kraft-Stiftung  
finden Sie unter [www.kraft-stiftung.de](http://www.kraft-stiftung.de)